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На заседании были рассмотрены следующие вопросы:
"О принимаемых мерах по погашению задолженности по за-

работной плате в организациях Чувашской Республики";
"О ходе реализации комплекса мер по созданию условий 

для совмещения женщинами обязанностей по воспитанию детей 
с трудовой занятостью, а также для организации профессиональ-
ного обучения (переобучения) женщин, находящихся в отпуске 
по уходу за ребёнком до достижения им возраста трёх лет, в Чу-
вашской Республике на 2013-2015 годы";

"О состоянии условий и охраны труда, производственного 
травматизма в организациях строительства и производства стро-
ительных материалов и о мерах по их улучшению";

"О ходе реализации Федерального закона от 29 декабря 
2006 года № 255-ФЗ "Об обязательном социальном страховании 
на случай нетрудоспособности и в связи с материнством" в Чу-
вашской Республике";

"О проекте закона Чувашской Республики "Об установлении 
величины прожиточного минимума пенсионера в Чувашской Ре-
спублике на 2015 год".

О задолженности по зарплате, безопасности 
труда в строительстве и многом другом

29 сентября состоялось очередное заседание 
Республиканской трёхсторонней комиссии по ре-
гулированию социально-трудовых отношений.

На митинге выступили руководители членских организаций 
профсоюзов, представители ветеранов, молодёжи, а также наши 
социальные партнёры.

Коротким вступительным словом митинг открыл заместитель 
председателя  - заведующий отделом социально-трудовых отно-
шений Чувашрессовпрофа В.П. Ильин. Слово для выступления он 
предоставил председателю Чувашрессовпрофа А.В. Коршунову, 
который поприветствовал участников митинга и рассказал о зна-
чении Всемирного дня действий "За достойный труд"  и о перво-
очередных задачах профсоюзов республики.

Затем выступили председатель первичной профсоюзной ор-
ганизации Республиканской детско-юношеской библиотеки Г.А. 
Кузьмина, председатель первичной профсоюзной организации 
ООО "Коммунальные технологии" В.Ф. Краснов, председатель 
Новочебоскарской городской организации профсоюза работни-

"За достойный труд 
в мире без войн и санкций"

Под таким девизом 7 октября у Дома союзов в Чебоксарах со-
стоялся митинг в рамках Всемирного дня действий "За достойный 
труд" .

ков народного образования и науки РФ Л.А. Чупрынова, главный 
специалист энергомеханического управления, председатель со-
вета молодёжи ОАО "Чебоксарский агрегатный завод" Б.В. Гар-
нов, ветеран труда, представитель ОАО "Чебоксарский электро-
аппаратный завод" Л.Д. Зотикова, заместитель министра здраво-
охранения и социального развития республики Г.М. Германова 
и заместитель председателя Комитета Государственного Совета 
Чувашской Республики по социальной политике и национальным 
вопросам И.А. Кушев.

На митинге была принята резолюция с обращением к Пре-
зиденту, Правительству Российской Федерации, Федеральному 
Собранию Российской Федерации, а также к Главе Чувашской 
Республики, Кабинету Министров Чувашской Республики, Госу-
дарственному Совету Чувашской Республики и к работодателям.

30 сентября, накануне Дня пожилых людей 
Чувашрессовпроф и отраслевые рескомы профсо-
юзов чествовали своих ветеранов, тех, кто отдал 
долгие годы работе в профсоюзный органах ре-
спублики, а до этого работал в школах, на заводах, 
в сельском хозяйстве, сражался на полях Великой 
Отечественной войны.

Встреча началась в Чувашском художественном музее, 
где сотрудница музея, прекрасный экскурсовод Людмила Ива-
новна Кадикина провела для ветеранов целых две экскурсии. 
Одна была посвящена 100-летию со дня начала Первой ми-
ровой войны, а вторая — 80-летнему юбилею Чебоксарского 
художественного училища. На первой выставке представлены 
исторические документы, фотографии, плакаты времён Пер-
вой мировой. На второй выставке  - работы преподавателей, 
выпускников и студентов художественного училища, выпол-
ненные в самой разной технике. Людмила Ивановна расска-
зала о судьбах известных наших художников, о том, как поя-
вились некоторые из картин и скульптур.

Встреча с ветеранами продолжилась в кафе «Кормилец» 
в здании Дома союзов, куда всех ветеранов пригласили на 
праздничный обед. Вечер не хуже профессиональной веду-
щей провела Людмила Алексеевна Круглова, заведующая от-
делом культуры и спорта Чувашрессовпрофа, а музыкальную 
часть обеспечивал певец Вячеслав Суздальский.

Ветеранов тепло поздравил председатель Чувашрессо-
впрофа Анатолий Валентинович Коршунов, затем выступил 
председатель совета ветеранов Чувашрессовпрофа Лев Ма-
карович Макаров, руководители республиканского объедине-
ния профсоюзов прошлых лет — Клара Ильинична Груздева, 
Пётр Васильевич Ивантаев,  Анатолий Васильевич Щербаков, 
председатели отраслевых рескомов профсоюзов — те, кто ра-
ботает сегодня и кто работал в прошлом. С волнением все 
слушали выступления наших фронтовиков — Петра Никола-
евича Теплова и Льва Макаровича Макарова. Те, кто в мо-

Нам очень нужны ваша мудрость, 
опыт и любовь к жизни!

Окончание на с. 2.

в рамках которого также - заседание Совета при Президенте 
России по развитию физической культуры и спорта. Распоря-
жение о проведении в столице Чувашии грандиозного спор-
тивного мероприятия 6 августа 2014 года подписал Прези-
дент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин.

Данный форум - крупнейшее и наиболее авторитетное в 
России и за её пределами спортивное и деловое мероприя-
тие. Оно определяет стратегию развития спортивной отрас-
ли на краткосрочную и долгосрочную перспективы. Столица 
Чувашии стала пятым городом после Казани (2009), Москвы 
(2010), Саранска (2011) и Якутии (2012), которому довере-
но провести этот форум.  И то, что Правительство России 
приняло такое решение, говорит о высокой степени доверия, 
эффективном развитии физической культуры и спорта в Чу-
вашии, особенно в последние годы при поддержке Главы ре-
спублики Михаила Игнатьева. Неслучайно в конце прошлого 
года Чувашия впервые удостоилась национальной премии 
Правительства России в области физической культуры и 
спорта в номинации "Регион России". Два года подряд (по 
итогам 2012 и 2013 годов) республика занимает второе место 
во Всероссийском смотре-конкурсе на лучшую организацию 
физкультурно-спортивной работы среди регионов страны.

9-11 октября 2014 года в Чувашии проходит 
V Международный спортивный форум

«Россия - спортивная держава»,
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Осень богата на 
праздники. 1 октября в 
городской центральной 
библиотеке им. Г. Айги 
прошел вечер-встреча 

«Осенний блюз». Читаль-
ный зал превратился в 

уютное кафе с  накрыты-
ми столами, самоваром, 

крепким чаем, пирожка-
ми и сладостями. Гостей 
приветствовала предсе-

датель совета ветеранов 
работников культуры г. 

Шумерли  Александра 
Петровна Мокеева. Она 

тепло поздравила ветера-
нов библиотечного дела 

Шумерли с замечательным 
осенним праздником, так 
же с праздником поздра-

вила председатель горко-
ма профсоюза работников 

культуры г.Шумерля и 
Шумерлинского райо-

на Любовь Григорьевна 
Лимонова, пожелав всем 
здоровья, в душе мира, в 

жизни яркого солнца. Би-
блиотеки – это не только 
фонды и помещения. Это 

люди. Наши ветераны… 
Их связывают годы со-

вместной работы. В разное 
время они работали в 

библиотеках г. Шумерли 
и Шумерлинского района. 

Сейчас на заслуженном 
отдыхе. Но и сегодня, как 

и всю жизнь, их волнует 
книга, библиотека. Они 

приходят к нам не толь-
ко в качестве гостей, они 
остаются для нас настав-

никами и учителями.
Александра Петровна 

Мокеева – заслуженный ра-
ботник культуры ЧАССР, заве-
довала городской библиоте-
кой им. Н. Некрасова, отделом 
культуры Шумерлинского рай-
исполкома, была директором 
городского парка.До сих пор 
работники культуры говорят о 
ней с уважением и почтением, 
она всегда пользовалась за-
служенным авторитетом и ува-
жением среди коллег Чуваш-
ской Республики как высоко-
квалифицированный специа-
лист. Руководителем она была 
требовательным, но справед-
ливым.

Анна Логиновна Шин-
каренко заведовала Шумер-
линской районной детской 
библиотекой им. А. Гайдара, 
городской детской библиоте-
кой им. С. Маршака. С 1983 
по 1985 годы. была директо-
ром Шумерлинской районной 
объединенной ЦБС. Анна Ло-
гиновна любила библиотеку 
и всегда стремилась сделать 
её одной из лучших, отвеча-
ющих требованиям времени, 
постоянно заботилась о совер-
шенствовании библиотечной 
структуры, увеличении книж-
ного фонда, создании опти-
мальных условий для возмож-
ного полного удовлетворения 
запросов читателей.

Людмила Ивановна 
Ярутова начала трудовую де-
ятельность библиотекарем в 
школе №5 в 1959 году. Работа-
ла библиотекарем в библиоте-
ке им. М. Сеспеля, зав. читаль-
ным залом библиотеки им. С. 
Маршака, зав. методическим 
отделом Центральной район-
ной библиотеки, заведующей 
отделом культуры районной 
администрации. Пост дирек-
тора Шумерлинской районной 
централизованной библиотеч-
ной системы занимала с 1991 
по 1997 гг. Все свои знания, 
профессионализм, организа-
торские способности она отда-
вала любимому делу.

Зинаида Алексеев-
на Субботина с 1962 по 1994 
годы работала в районной дет-
ской библиотеке им. А. Гайда-
ра библиотекарем, заведую-
щей. Грамотный специалист, 
подходила к своей работе 
вдумчиво и ответственно. Бла-
годаря её профессионализму 
проводились удивительные 
мероприятия, согревающие 

Осенний блюз
душу детей. Добрый, отзывчи-
вый человек.

После её ухода на пенсию 
заведование приняла опытная, 
проработавшая не один год в 
детской библиотеке Нина Пе-
тровна Кудряшова. В би-
блиотеке она работала с 1973 
по 2009 годы. Оказывала ме-
тодическую и практическую 
помощь библиотекарям сель-
ских филиалов. Благодаря её 
стараниям в библиотеке было 
уютно и тепло. Добросовест-
ный, внимательный, хороший 
специалист, владеющий искус-
ством общения с людьми, глу-
боко понимающая психологию 
детей и подростков.

Любовь Григорьев-
на Лимонова трудилась би-
блиотекарем в профсоюзной 
библиотеке завода спецавто-
мобилей. С 2003 года работает 
в городской централизованной 
библиотечной системе заведу-
ющей городской библиотекой - 
филиалом №3 им. М. Сеспеля. 
За годы её работы в системе 
библиотека вышла на новый 
рубеж развития.  Любовь Гри-
горьевна хороший, энергич-
ный и неравнодушный к сво-
ему делу специалист.  С 2003 
года Л. Г. Лимонова избрана 
председателем горкома про-
фсоюза работников культуры 
г. Шумерля и Шумерлинского 
района.

Ольга Николаевна Ва-
сина трудовую деятельность 
в Шумерлинской районной 
ЦБС начала в 1973 году би-
блиотекарем Большеалгашин-
ской сельской библиотеки. С 
1980 года работала в отделе 
комплектования и обработки 
ЦРБ. С 2000 по 2008 годы - 
зав. отделом комплектования 
и обработки. Трудолюбивый, 
грамотный специалист, всегда 
подходила к  работе с особой 
ответственностью и скорпу-
лезностью.

Людмила Васильев-
на Титова с 1972 по 2005 
годы работала библиографом 
в Шумерлинской централь-
ной районной библиотеке. 
Стояла у истоков централиза-
ции библиотек города и рай-
она. Хороший, трудолюбивый 
специалист. Библиотека стала 
её судьбой. И, наверное, не 
случайно её дочь Любовь Пе-
тровна выбрала профессию 
библиотекаря. И вот уже и она 
несколько лет служит в Наци-
ональной библиотеке Чуваш-
ской Республики.

Успешная работа библи-
отеки невозможна без каче-
ственной методической ра-
боты. Это разработка доку-
ментов, программ, планов, 
подготовка в подготовке и 
проведении мероприятий, се-
минаров – вот неполный пе-
речень обязанностей бывшего 
методиста Центральной рай-
онной библиотеки Веры Сер-
геевны Федуловой. Вера 
Сергеевна работала мето-
дистом Шумерлинского рай-
онного Дома культуры, зав. 
читальным залом Центральной 
районной библиотеки, зав. ме-
тодическим отделом Шумер-
линской РЦБС.

Городская библиоте-
ка-филиал №4 им. В.В. Мая-
ковского начала функциониро-
вать с 1983 года. Первой заве-
дующей была Анна Ивановна 
Козлова. К тому времени, как 
Анну Ивановну назначили на 
эту должность, она уже име-
ла за плечами большой опыт 
работы в сельской библиотеке 
Чувашских Алгашей, в город-
ской библиотеке им. М. Сеспе-
ля. Коллеги и читатели всегда 
отмечали её веселый нрав, 
подкупающую простоту в об-
щении и мудрость в житейских 
делах, которыми она щедро и 
отзывчиво делилась со всеми.

За 35 лет работы в сфере 
культуры Людмила Гаври-
ловна Кулина показала себя 
только добросовестным, энер-
гичным  и инициативным со-
трудником, работая и зав. ав-

токлубом при районном Доме 
культуры, и библиотекарем 
ЦРБ, и директором городской 
центральной библиотекой, и 
зав. городской библиотекой 
им. В. В. Маяковского.

Елена Ивановна Хро-
мина работала библиотека-
рем, библиографом в отделах 
обслуживания и комплекто-
вания Центральной районной 
библиотеки, заведующей го-
родской библиотекой им. Н. 
Некрасова. Елена Ивановна 
- высокий профессионал. Би-
блиотечным делом занимает-
ся с интересом. Обаятельна, 
общительна. Любит детей, хо-
рошо понимает их проблемы и 
внутренний мир. 20 лет рабо-
тает в школе №1.

Антонина Ивановна 
Кирюшина была душой дет-
ской библиотеки  им. С. Мар-
шака. Она обладала твор-
ческой жилкой, прекрасно 
оформляла библиотечные вы-
ставки и плакаты. Десять лет 
она заведовала детской би-
блиотекой. Сердечность и ду-
шевность Антонины Васильев-
ны проявлялись в общении с 
детьми. 

С декабря 1988 года и по 
май 2014 года городскую дет-
скую библиотеку им. С. Мар-
шака возглавляла Галина 
Анатольевна Клячкина. Не-
иссякаемая энергия, творче-
ский потенциал, фантазия и 
выдумка – это лишь малая 
доля профессионального до-
стоинства замечательного би-
блиотекаря, заслуженного ра-
ботника культуры Чувашской 
Республики.

30 лет преданно служи-
ла библиотеке им. С. Марша-
ка Валентина Ивановна Кочет-
кова.  Все эти годы она добро-
совестно и с душой стремилась 
привлекать к чтению, как ма-
лышей, так и школьников. От-
личное знание книжного фон-
да позволяло ей обслуживать 
читателей максимально эф-
фективно.

Татьяна Георгиевна 
Ларионова свою библио-
течную деятельность начала 
в центральной районной би-
блиотеке в 1979 году. С 2002 
по 2007 годы являлась заве-
дующей городской библиоте-
кой-филиалом №2 им. Н. Не-
красова. В настоящее время 
Татьяна Георгиевна заведует 
городской библиотекой-фили-
алом №4 им. В. Маяковского. 
Это добросовестный,  отзывчи-
вый сотрудник.

Наталья Александров-
на Горбунова заведовала 
библиотекой им. Некрасова, 
работала  библиотекарем в 
городской центральной би-
блиотеке. Природное обаяние, 
остроумие, эрудиция, всегда 
притягивало к ней читателей. 

Школьники города зна-
ют Антонину Васильевна 
Лоскутову как библиотекаря 
школы №3. Хотя она много 
лет заведовала городской би-
блиотекой им. Н. Некрасова. 
Её всегда отличало большое 
трудолюбие, настойчивость и 
старательность.

Людмила Алексеевна 
Малькова работала в город-
ской библиотеке им. Н. Не-
красова. У неё складывались 
доверительные отношения с 
читателями разных возрастов, 
образования и помогали ей в 
этом искренность, профессио-
нализм, доброжелательность, 
отзывчивость.

За скупыми строками их 
биографий – целая жизнь, ко-
торую они посвятили библио-
течному делу. Их многолетний 
и добросовестный труд был от-
мечен наградами и грамотами 
Родины.

                                                           
Любовь  ЛИМОНОВА,

председатель 
горкома профсоюза 

работников культуры 
города Шумерля

 и Шумерлинского 
района.

лодости прошёл через войну, 
и сегодня живут активно, они 
полны желания менять нашу 
жизнь к лучшему. 

По словам Клары Ильи-
ничны, наши ветераны-фрон-
товики — Пётр Николаевич, 
Лев Макарович, Валентин 
Яковлевич Майоров — это 
наш золотой запас, люди, ко-
торых надо беречь.

Встреча прошла в очень 
тёплой обстановке. Отдельно 
поздравили тех, кто работал 
в профсоюзе работников на-
родного образования, ведь 
празднование проходило не-
задолго до Дня учителя, а 
ещё многие захотели поздра-
вить Клару Ильиничну Груз-
деву, ведь в этом году она 
отметила юбилей.

В конце праздника на-
чались танцы, и здесь мно-
гие представители старшего 
поколения показали умение 
красиво двигаться под музы-
ку, танцевать быстрый вальс. 
Честно говоря, многих из них 
язык не поворачивается на-
зывать пожилыми людьми. 
Значит, это был праздник 
людей старшего поколения 
— умудрённых годами, но 
по-прежнему молодых ду-
шой.

Соб. инф.

Нам очень нужны ваша мудрость, 
опыт и любовь к жизни!

Окончание. Начало на с. 1.

В конце сентя-
бря тракторный за-
вод принимал гостей. 
На этот раз ими были 
дети работников  ОАО 
«Промтрактор». Для 
них проводился и кон-
курс рисунков на ас-
фальте и конечно же 
знаменитое «Трактор 
шоу». Открыла меро-
приятие председатель 
рескома профсоюза 
АСМ РФ и председатель 
профкома  предприятия 
Валентина Владими-
ровна Рыбкина. С при-
ветствием обратился к 
зрителям директор по 
работе с персоналом и 
административно-хо-
зяйственным вопросам 
Юрий Валериевич Мар-
тынов. Об истории трак-
торного гиганта расска-
зала директор завод-
ского музея Людмила 
Тараканова.

А затем юные зрители 
увидели, что могут делать 
эти громадные машины: и 
рисовать, и колоть хрупкие 
куриные яйца, и многое – 
многое другое. Конечно же 
всем можно было посидеть 
в кабинах этих знаменитых 
машин, потрогать их и сфо-
тографироваться на память. 
Так что впечатлений у под-
растающего поколения трак-
торостроителей было с из-
бытком.

А ещё лучших художни-
ков наградили подарками. 
Надолго запомнится детям 
этот день, а организаторы 
напомнили, что ждут их на 
заводе всегда, ведь именно 
им продолжать в недалёком 
будущем славные традиции  
тракторостроителей.

                                                                                  
Наш корр.

«Трактор-Шоу» - для детей 
тракторостроителей 
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- Я выбрана на долж-
ность председателя первички 
31 марта 2005 года, - говорит 
Татьяна Германовна. – В на-
стоящее время общее количе-
ство членов профсоюза в ор-
ганизации насчитывается 28 
человек, что составляет 75% 
от числа работающих. 

Как живёшь,  первичка?

Профактив всегда в делах - 
и результаты всем видны

Чебоксарская городская организация про-
фсоюза работников народного образования и 
науки РФ объединяет более 150 первичных про-
фсоюзных организаций. По словам председателя 
городской организации З.А. Ильиной, среди них 
первичка МБОУ «Заволжская СОШ» является од-
ной из лучших. 

На днях журналист Владимир РЫБКИН встре-
тился с председателем профкома Татьяной Гер-
мановной Чердаковой и попросил её подробно 
рассказать о деятельности профсоюзной органи-
зации. 

го объединения организаций 
профсоюзов «Чувашрессо-
впроф». Комиссия по ОТ со-
действовала работодателю в 
организации обучения безо-
пасным методам и приёмам 
выполнения работ, проведе-
ния своевременного и каче-
ственного инструктажа работ-
ников по безопасности труда.

Ежегодно комиссией по 
охране труда составляются 
различные планы: организа-
ционно-технических меропри-
ятий по улучшению условий 
и охраны труда; по пожарной 
безопасности»; по эвакуации 
при пожаре и чрезвычайных 
ситуациях. Ежегодно заклю-
чается соглашение по охране 
труда между администраци-
ей и профсоюзным комите-
том школы. Ознакомление 
работников с должностными 
обязанностями и другими ин-
струкциями проходили под 
роспись.

Медицинские осмотры 
состояния здоровья работни-
ков – это важнейшая состав-
ляющая в системе профилак-
тических мер, направленная 
на определение пригодности 
работников по данной про-
фессии и должности, а также 
для выявления и предупреж-
дения профессиональных за-
болеваний в течение трудо-
вой деятельности. Ежегодно 
сотрудники школы проходят 
медицинский осмотр.  

В соответствии со статьей 
370 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации, статьей 
19 Федерального закона «О 
профессиональных союзах, 
их правах и гарантиях дея-
тельности», за профсоюзом 
предусмотрена контрольная 
функция за соблюдением ра-
ботодателями трудовых прав 
работников, выполнения ими 
условий заключенных согла-
шений и коллективных дого-
воров. Цель контроля заклю-
чается в профилактике пра-
вонарушений со стороны ра-
ботодателей, восстановлении 
нарушенных трудовых прав 
работников.

Понимая исключитель-
ную важность правозащитной 
работы, с 2005 года в город-
ской организации профсоюза 
образования действует внеш-
татный правовой инспектор 
труда по г. Чебоксары Влади-
мир Григорьевич Григорьев. 
График приёма правового ин-
спектора по вторникам и чет-
вергам с 14.00 часов до 17.00 
часов.

- Педагоги нашей школы 
также обращались за помо-
щью в оформлении исковых 
заявлении к внештатному 
правовому инспектору труда 
и получили квалифицирован-
ную бесплатную помощь, - от-
мечает Татьяна Германовна. 
- Сейчас в рассмотрении на-
ходится дело одного из наших 
педагогов.

В школе осуществляется 
общественный контроль за 
своевременной выплатой за-
работной платы работникам 
в полном объёме. Разработа-
ны положения о надбавках и 
критерии оценки работы со-
трудников по стимулирующей 
части зарплаты. Ежемесячно 
всем педагогам выплачива-
лась денежная компенсация.

Рабочее время работни-
ков определяется Правилами 
внутреннего трудового распо-
рядка школы, учебным распо-
рядком, условиями трудового 
договора, должностными ин-
струкциями работников и обя-
занностями, возлагаемыми на 
них Уставом образовательно-
го учреждения.

Расписание учебных за-
нятий составлено с учётом ра-
ционального использования 
рабочего времени педагогов, 
с учётом особенностей нашей 
школы (малокомплектность). 
Этот вопрос всегда находил-
ся на контроле профсоюзного 
комитета.

На профессиональную 
подготовку и повышение ква-
лификации 92 % педагогов 
имеют методический день. 
График предоставления еже-
годных оплачиваемых отпу-
сков устанавливается работо-

дателем за две недели до на-
ступления календарного года, 
с учётом мнения профсоюзно-
го комитета школы. О време-
ни начала отпуска работники 
извещались под роспись не 
позднее, чем за две недели 
до его начала.

Заметьте, что изменился 
подход к вопросам дачи со-
гласия профкома на сокраще-
ние кадров. Теперь админи-
страция совместно с профко-
мом решает вопросы измене-
ния штатного расписания, при 
этом учитывается и членство 
сотрудников образовательно-
го учреждения в рядах про-
фсоюза.

Как утверждает моя со-
беседница, в Заволжской 
школе ежегодно проводятся 
празднование Дня учителя, 
поздравление мужчин с днём 
Защитника Отечества, жен-
щин поздравляют мужчины с 
8 Марта, поздравление юби-
ляров и именинников. Ме-
роприятия проходят в очень 
тёплой, творческой обстанов-
ке.  В добрую традицию пре-
вратилось проведение спор-
тивно-массовых мероприятий, 
это: участие в соревнованиях, 
которые проводятся в школе 
и организуются нашим город-
ским комитетом профсоюза 
по волейболу, настольному 
теннису, по туризму. В 2013 
году мы заняли  первое место 
в туристическом слете.

Работодатель своевре-
менно представлял профкому 
необходимую информацию по 
любым вопросам труда и со-
циально-экономического раз-
вития ОУ, а также был выде-
лен кабинет для профкома, 
предоставлена возможность 
пользоваться компьютером, 
множительной техникой и 
средствами связи.

Оформление профсоюз-
ных билетов вновь прибыв-
ших работников и постановка 
отметки об уплате членских 
взносов проводится своевре-
менно, на всех членов про-
фсоюза заведены карточки 
учёта и сделаны в них соот-
ветствующие записи.

Надо отметить, что фи-
нансовая работа в первичке 
проводится в соответствии с 
Уставом профсоюза. И это от-
радно! Сбор членских взносов 
выполняется в безналичной 
форме, отчисления в выше-
стоящие организации осу-
ществляются своевременно и 
в полном объёме. Профсоюз-
ные средства расходовались 
на культурно-массовую, спор-
тивную работу, на материаль-
ную помощь, которая пола-
гается сотрудникам в связи с 
юбилеями и другими значи-
мыми событиями в жизни. 

С 2007 года восстанов-
лено и проводится льготное 
санаторно-курортное лече-
ние для нуждающихся членов 
профсоюза в здравницах Чу-
вашии. Несколько педагогов 
смогли укрепить своё здоро-
вье в санаториях «Мечта», 
«Березка» и «Кленовая гора»  
по льготной стоимости путе-
вок.

Таким образом, через 
профсоюзные организации 
проводится большая работа 
по организации отдыха (оз-
доровления) членов профсо-
юза и их детей. Несмотря на 
то, что вопросы социального 
страхования отошли от про-

фсоюза, но эти вопросы оста-
лись частью профсоюзной ра-
боты и по-прежнему решают-
ся успешно.

- 18-19 июня прошло-
го года на речке Варла-
мовке состоялся  IX город-
ской слет работников об-
разования города Чебок-
сары, - продолжает свой 
рассказ, Т.Г. Чердакова. - 
Команда Заволжской шко-
лы в составе В.М. Карпова, 
А.В. Карпова, Т.Н. Кузьми-
ной, Т.Г. Чердаковой,  А.Н. 
Шутовой, М.В. Степано-
вой, Е.Г. Сергеевой, В.А. 
Садовникова и А.Н. Бер-
дова достойно выдержала 
все капризы погоды, а так-
же сложности и трудности 
конкурсной программы и  
заняли  I  место в конкур-
се поваров, творческом 
конкурсе и на  туристском 
маршруте. В результате  
упорной борьбы мы стали 
обладателями переходя-
щего кубка (I  место). 

В этом году, также 18-19 
июня, команда этой школы 
(в составе директора школы 
Л.И. Титовой, заместителя 
директора по УВР Т.Н. Кузь-
миной, заместителя директо-
ра по ВР А.В. Карпова, пред-
седатель первичной профсо-
юзной организации, учителя 
технологии Т.Г. Чердаковой, 
преподавателя-организатора 
ОБЖ В.А. Садовникова, учи-
телей начальных классов А.П. 
Сорокиной, М.В. Степановой, 
учителя физической культуры 
А.Н. Бердова и    учителя чу-
вашского языка и литературы 
А.Н. Шутовой) приняла уча-
стие в  X  туристическом слёте 
работников образования го-
рода Чебоксары.  Её резуль-
таты тоже впечатляют.

В конкурсной программе 
–  I  место! Программа вклю-
чала в себя: «Конкурс краеве-
дов» (Алевтина Николаевна 

Шутова –  I  место), «Конкурс 
экологов», «Конкурс отчётов 
о походах» (Вячеслав Анато-
льевич Садовников –  II  ме-
сто), «Конкурс капитанов» 
(Вячеслав Анатольевич Са-
довников –  I  место), «Кон-
курс поваров» – III место, 
«Конкурс бивуаков» –  III  ме-
сто.

- Мы также приняли 
участие в соревнованиях на 
туристско-краеведческом 
маршруте, – рассказывает 
председатель первички. – В 
соревнованиях по спортивно-
му ориентированию заняли  
III  место. В личном первен-
стве Александр Васильевич  
Карпов показал такой же ре-
зультат. В соревнованиях на 
дистанции – пешеходная –  IV  
место. В личном первенстве 
тот же А.В. Карпов занял  II  
место.

В итоге, команда Заволж-
ской школы в  X  туристиче-
ском слёте работников обра-
зования города Чебоксары за-
няла III  место. Молодцы!

На мой взгляд, за по-
следние годы первичная про-
фсоюзная организация МБОУ 
«Заволжская СОШ» выдержа-
ла испытания на прочность, 
окрепла организационно, 
укрепила своё правовое поло-
жение, авторитет и влияние в 
коллективе, стала важной со-
ставной частью общественной 
жизни родной школы. Всё это 
стало возможным, благодаря 
профсоюзному активу, актив-
ности членов первичной про-
фсоюзной организации, помо-
щи, понимания и поддержки 
всех членов профсоюза во 
всех начинаниях профсоюза.

Фотографии 
любезно предоставлены 
председателем первички 

Чердаковой Т.Г., 
за что редакция газеты 

очень  благодарна ей.

По словам моей собе-
седницы, главным мотиви-
рующим фактором членства 
в профсоюзах является кон-
кретная работа профсоюза, 
начиная от центрального ко-
митета и до первичных про-
фсоюзных организаций, по 
защите социально-трудовых 
прав и профессиональных ин-
тересов членов профсоюза. 
Это сложная и многогранная 
работа, требующая от про-
фсоюзных лидеров кропотли-
вого труда, внимания, терпе-
ния, настойчивости и компе-
тентности.

Большое значение в мо-
тивации профсоюзного член-
ства имеют информирован-
ность членов профсоюза, 
гласность, систематическая 
отчётность профсоюзных ор-
ганов перед членами профсо-
юза о проделанной работе, об 
использовании профсоюзных 
средств, а также заключе-
ние коллективных договоров, 
учёба профсоюзного актива и 
многое другое.

Труд работников образо-
вания сложен по характеру, 
связан с психофизиологиче-
ским напряжением, высокой 
концентрацией внимания и 
нередко опасен для жизни и 
здоровья, но он необходим 
обществу, потому требует не 
только комфортных условий 
труда, но и обеспечение рабо-
тодателем его безопасности. 
Уполномоченный по охране 
труда Садовников В.А. про-
шел обучение по 40-часовой 
программе в учебном центре 
Чувашского республиканско-
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Шумно, весело и очень интересно было в тот день 
в уютном, просторном зале муниципальной спортивной 
школы №1 Новочебоксарска. Здесь проходил пятый физ-
культурно-оздоровительный фестиваль «Папа, мама, я – 
спортивная семья». Для участия в нем съехались со всех 
уголков Чувашской Республики 16 команд, представляю-
щие 13 кооперативных организаций.

Таким представительным фестиваль стал благодаря руково-
дителям кооперативных организаций, профсоюзным комитетам, 
советам молодёжи. 

– Воспитание любви к физической культуре и спорту, пропа-
ганда семейных ценностей, здорового образа жизни, укрепление 
дружбы между кооперативными семьями, – кратко сформулиро-
вала цель соревнования председатель Чувашского профсоюза 
работников потребительской кооперации и предприниматель-
ства Надежда Гамоля.

По традиции организаторами состязания выступили Совет 
профсоюза и Совет Чувашпотребсоюза. До начала соревнования, 
пока прибывающие команды проходили регистрацию, а дети де-
лали зарядку со звездой (с профессиональными фитнес-инструк-
торами), удалось поговорить с представителями нескольких се-
мей.

– Мы уже третий раз участвуем в фестивале, – говорит Ма-
рина Владимирова, бухгалтер ПО «Янтиковский кооператив» 
райпо. Дети, их у нас трое, с удовольствием занимаются спортом. 
Любят уроки физкультуры. Мы очень рады, что они растут здоро-
выми, жизнерадостными, учатся хорошо. И я уверена, что все это 
благодаря спорту. Сегодня мы приехали с мужем Александром и 
с двумя детьми – Катей и Лизой. Надеемся на хорошее выступле-
ние. Спасибо профсоюзу, руководству райпо и Чувашпотребсою-
за за организацию такого веселого, полезного мероприятия. Мы 
за эти годы уже успели подружиться со многими семьями, своих 
коллег по фестивалю из разных районов знаем их в лицо. Рады 
очередной встрече с ними, поговорить о работе, семейных делах. 

Рядом с семейством Владимировых готовятся к соревнова-
нию Григорьевы. Отец, Андрей Николаевич, в роли главного тре-
нера перед стартом дает последние наставления детям. 

– Для нас это тоже третий фестиваль, – говорит Андрей 
Григорьев.– Сын, Дмитрий, которому 9 лет, занимается вольной 
борьбой, в этом году в республиканских соревнованиях в сво-
ей весовой категории занял третье место. И дочь Катя любит 
спортивные состязания. За эти годы дети заметно подросли, 
окрепли. И они уже серьезно, осознанно готовятся к соревно-
ваниям. Супруга моя, Светлана Дмитриевна, врач и всегда бди-
тельно следит за здоровьем семьи: хочет, чтобы все мы занима-
лись физкультурой, вели активный образ жизни. Сам я работаю 
в аппарате Чувашпотребсоюза. Коллектив у нас – спортивный. 
В последние годы ежегодно занимаем призовые места в рамках 
ежегодной спортивно-оздоровительной спартакиады работников 
потребкооперации. Что касается данного фестиваля, то в про-
шлый раз мы с семьей сумели войти в число призеров. Надеемся, 
что и на сей раз удача улыбнется нам.

Вести из рескома профсоюза работников 
потребкооперации и предпринимательства 

«ПАПА, МАМА, Я – СПОРТИВНАЯ СЕМЬЯ»

В 11.00, как и было запланировано, судьями был дан старт 
спортсменам. Семейные парам, разбитым по группам в зависимо-
сти от возраста детей, предстояло показать мастерство и сноров-
ку в состязаниях по прыжкам в длину, мини-хоккею, в эстафете 
с мячами и обручами, челночном беге и так называемой «пере-
праве» с обручами.

Команды, занявшие призовые места в разных возрастных 
группах, наградили дипломами и кубками Совета Чувашпотреб-
союза и Исполкома Совета профсоюза. А всем семьям-участни-
цам вручили памятные кубки-призы, а также сладкие подарки 
для детей, которых по завершению соревнования порадовали 
зажигательные клоуны своими фокусами и чудесными представ-
лениями. 

В.СОРОКИН.

Фото автора.

На стадионе «Олим-
пийский» в п. Кугеси Че-
боксарского района состо-
ялся предпоследний вид 
XII спортивно-оздорови-
тельной спартакиады (лег-
коатлетическая эстафета) 
среди предприятий и орга-
низаций Чувашпотребсою-
за.

 Соревнование открылось 
необычным VIP – забегом. На 
небольшую дистанцию вышли 
председатели Советов и прав-
лений потребительских об-
ществ, задав соревнователь-
ный тон всем участникам лег-
коатлетической эстафеты. Все-
го участвовали представители 
17 кооперативных команд.

Первое место в команд-
ном зачете заняли спортсме-
ны Красночетайского райпо, 
второе место – представители 
Аликовского райпо, третье – 
дружная команда аппарата Чу-
вашпотребсоюза.

 Лучшими среди женщин 
и мужчин на первом и послед-
нем этапах стали представи-
тели Ибресинского райпо На-
талья Венедиктова и Дмитрий 
Воробьев.

Д. ЗИНОВ
ФОТО Н.АНТОНОВОЙ.

ОСЕННЯЯ  ЭСТАФЕТА 

Матчами по футболу на прошлой неделе продолжи-
лась спартакиада рескома профсоюза работников связи. 
В спортзалах поселка Кугеси и села Шихазаны играли 8 
команд: аппарата УФПС Чувашской Республики, РТПЦ ЧР, 
Автобазы почтовой связи, Вурнарского, Канашского, Ур-
марского, Цивильского и Яльчикского почтамтов. Все они 
показали отличную слаженную игру, но удача была на 
стороне сборных аппарата УФПС, Автобазы почтовой свя-
зи, Канашского и Урмарского почтамтов. Именно эта чет-
верка встретилась в финале, прошедшем в Кугесьском 
Центре здоровья и спорта «Улып». 

Связисты выходят
на футбольную орбиту 

Спортивные матчи получились зрелищными, с множеством 
забитых голов и опасных моментов. Спортсменов на скамейках 
активно поддерживали и болельщики – коллеги, профсоюзные 
лидеры, руководители почтамтов. В острой борьбе победные 
очки взяла команда аппарата Управления федеральной почто-
вой связи. Второе место отвоевали футболисты Канашского по-
чтамта, победную тройку замкнул Урмарский почтамт.

Радость от одержанной победы подкрепила своими поздрав-
лениями, медалями и дипломами, а также денежными премиями 
председатель рескома профсоюза работников связи Вера Галки-
на.

Традиционно наградили и лучших игроков. Титул «Лучший 
вратарь» завоевал Роман Палутов, водитель Автобазы почто-
вой связи, на защите своих ворот отличилась Елена Васильева 
(Урмарский почтамт), а в нападении не было равных Эдуарду 
Хайруллину, почтальону по сопровождению почты Канашского 
почтамта.

Особенностью футбольных матчей этого года у связистов 
стало активное участие руководителей структурных подразделе-
ний. Так,  в команде аппарата УФПС «засветились» 2 заместителя 
директора – Владимир Ефиркин и Андрей Новиков, а спортивную 
честь Канашского почтамта защищал зам. начальника почтамта 
Александр Сергеев. Кроме них, на футбольном поле достойно 
смотрелись 2 начальника почтамтов - Цивильского (Алексей Ни-
колаев) и Урмарского (Сергей Риманов). Ежегодно в футбольные 
баталии вливаются гармонично наши прекрасные женщины. К 
постоянной участнице спартакиады, заместителю начальника 
Урмарского почтамта и председателю профкома Елене Василье-
вой присоединились 2 девушки из Яльчикского почтамта – Н. Фи-
липпова и А. Бобина. И пусть в этом году этот почтамт не смог 
пробиться в финал, но у них все еще впереди. Ведь спартакиада 
связистов продолжается, а значит, нас ждут новые старты и по-
беды. 

Материал предоставлен республиканской организа-
цией Общероссийского профсоюза работников связи. 


